

LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XX.

Preios de suscripcion.—En Almería o reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Sábado 1.º de Marzo de 1879.

Preios de insercion.—Anuncios a medio real linea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y coranicos en la 3.ª plana a real linea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5709

Parte Oficial.

Dia 25.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto fecha 24, trasfiriendo al art. 2.º del cap. 3.º del presupuesto corriente 6.000 pesetas que resultan sobrantes en el artículo 1.º del mismo capítulo.

—Real orden fecha 22, disponiendo que los fiscales de las Audiencias de fuera de Madrid, los abogados fiscales del Tribunal Supremo y el teniente fiscal de la Audiencia de esta corte, constituyan la tercera categoría del ministerio fiscal.

Ministerio de Marina.—Real orden fecha 20, dando de baja, sin perjuicio de la sumaria que se instruye por desfalco en la compañía que accidentalmente mandaba, al alférez de infantería de marina don Adolfo Gimet y Pol, que ha desaparecido del departamento del Ferrol.

Ministerio de Hacienda.—Real orden fecha 28 de enero, desestimando la demanda presentada por D. Leonardo Olmedo contra una real orden que desestimó el recurso interpuesto por el alcalde de Iznalloz (Granada) sobre anulacion de la subasta de 5 suertes de labor en aquel término.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 25 de Febrero de 1879.

Muy señor mío: No puede V. formar cabal idea de la impaciencia que domina en los círculos y en los hombres por la llegada del general Martínez Campos. En la presidencia y en los ministerios de la Gobernacion y de Ultramar, todo son idas y venidas de personas que por sentimiento propio ó en comision desean enterarse si ha llegado y á que hora á la bahía de Cádiz

sin duda para ser de las primeras en recibir el homenaje de su alta consideracion y aprecio por medio de los hilos telegraficos que sudaran la gota gorda si han de dar abasto á todas las felicitaciones de encargo. Sentiria que el temporal, que parece haberse estendido por toda Europa ocasionando desgracias personales y desastres sin cuento, pudiera impedir tan «espontáneas» manifestaciones: ¿quién no se conmueve al ver llegar á las puertas de la patria un astro cuyos fulgores, quizá demasiado intensos, están destinados á cambiar de aspecto esta porcion del planeta terrestre que se llama España?

Y esto por un lado; que por otro V. no sabe las muchas personas que liaron el petate y se largaron á Cadiz para no ser de los últimos en estrechar entre sus brazos al bravo caudillo cuyos laureles van á proyectar extraordinaria sombra. ¿Quien pudiera cobijarse bajo su benemérita sombra!—dirán muchos.—¿Y quién pudiera obtener una mirada tan dulce como bondadosa! Escuso decirle que entre los afortunados á quienes no embrazaba poco ni mucho un viaje de treinta horas en ferro-carril hay muchos militares, la mayor parte de los cuales se dice han fletado un vapor para ir á recibir en alta mar al pacificador de la Isla de Cuba. Por manera, que entre abrazos, telégramas, banquetes que por do quier se inician, amén del muy suntuoso que el Rey le preparará en su morada de la Plaza de Oriente ¿qué mortal hay, en estas tierras de la Península Ibérica, á quien la fortuna sonría mas benevolamente que al general Martínez Campos?

Pero en Madrid será ella. Apostaria yo cualquiera cosa á que «Los Debates» por un lado y los corresponsales de «El Diario de Barcelona» por otro, tienen tela cortada para rato. Describiendo el primero con el gracejo y donaire que le son peculiares las caras foscas ó de pascua que van á poner, según sea la

del general, los amigos impertérritos del Sr. Canovas y Compañía, y apuntando los últimos las contingencias todas á que pueden dar lugar las idencias graves que han surgido entre este y aquel por virtud de los asuntos de Ultramar, le aseguro á usted que va á haber materia sobrada con que entre tener la curiosidad de mis apreciables lectores.

¿Qué de sonrisas y de parabienes no se van á cruzar en Madrid enseguida que se dibujó claro el rumbo de la política! Estoy viendo ya que el papel Canovas se cotiza con gran descuento en los primeros momentos; pero si la victoria se decide favorablemente, si Martínez Campos amaina en sus pretensiones por el convencimiento de que son exageradas ¡cuantas enhorabuena no recbirá á su vez el presidente del Consejo por haber salido en bien del principal de los obstáculos con que tropezara en su *magnífica* marcha! Y aquí de los militares y hombres civiles aquellos, entre los que supongo habrá algunos constitucionales y centralistas, que han ido á felicitar personalmente á espaldas del ministerio, al pacificador de Cuba: ¿qué apostamos á que son tambien de los primeros en censurar las escasas dotes de habilidad y tacto político que distinguen al que hoy es su esperanza y ensalzan hasta las nubes?

Flaquezas que en ningun pais se ven mas frecuentes que en España. Y es que aquí no imperan nunca los principios; imperan sólo el favor y el personalismo, circunstancias ambas que llevan la gangrena al cuerpo social, matando, por consiguiente, cuanto tocan. Es esta una verdad tan innegable que todos los dias la estamos tocando y la veremos mas ahora con la presencia en Madrid de Martínez Campos. No quiero rebajar su mérito ni como militar ni como político por mas que en este último sentido no nos haya suministrado materiales para juzgarle; pero cualesquiera que sea su actitud política, desde el momento que

fué el iniciador de la Restauracion en contra de un gobierno puramente constitucional, con cuyos hombres no ha tenido intimidad nunca, ¿hay que suponerle capaz de plantear en la Peninsula ideas mas expansivas que las de Cánovas? Y fuera de eso, ¿es racional que sin mas ni mas se encargue de la Gobernacion por el solo placer de hacer honor á la palabra empeñada en Cuba? Pues qué, ¿asi como asi los intereses de allá son preferentes á los de acá?

A pesar de todo, el hecho es que todo el mundo espera grandes novedades á su arribo y de aquí los plácemes y felicitaciones de los unos al paso que los temores y sobresaltos de los otros dudosos del rumbo que tomarán las cosas. Comprendo, por tanto, que es posible un cambio inusitado; pero comprendo tambien que si esto sucede, serán para contadas las peripecias políticas que ocurrirán.

En tanto la gente, desafiando la crueldad del tiempo, invade las calles afluentes al Prado, lleno á última hora de bote en bote por ver cruzar carruajes y mascarás que no ofrecen nada de particular. Para Carnaval, Barcelona.

Suyo,

X.

Noticias Generales.

Madrid 25.

El gobernador de Leon, en telegrama comunicado ayer á los centros oficiales participa que no ha recibido todavía noticias de los pueblos de la provincia, por hallarse incomunicados con la capital á consecuencia de las inundaciones.

Tambien participa el gobernador que ha sido habilitado el puente de la Reina para el paso de peatones y caballería, y que el servicio del correo seguirá haciéndose por Astorga hasta que se restablezcan las comunicaciones.

—58—

que colocó en el fondo de nuestros racos, pan para dos ó tres dias y algunos sueldos.

Pedro estaba espantado, porque no pensaba marchar tan pronto; traté de infundirle el valor posible: le dije que era indispensable activar nuestros preparativos para poder alcanzar á los que, como nosotros, se dirigian á París, y que si no los alcanzábamos, con precision tendríamos que ir solos. Entonces se avivó.

Después de estar todo listo, mi madre me entregó el retrato.

—Toma, hijo mio, me dijo; tú eres el primero que lo has hallado, y tú debes volverlo á su dueño; pero cuidado no te equivoques.

—No tengais cuidado, madre mia; yo reconoceré perfectamente al original.

—Cuida de que nadie te vea esa joya, hijo mio; guárdala bien, pues de lo contrario, pudieran robártela, lo cual sentiria en el alma; porque tengo el agradable presentimiento de que ha de hacer tu felicidad..... ella será la base de tu fortuna... y quién sabe!...

—Sí, sí, madre mia, la cuidaré mucho, y no jugaré jamás con ella.

—Si ese hombre es mas generoso en París, tal vez te recompense por habérsela guardado; pero si no, ni te quejes, ni le pidas nada; ten siempre presente que una accion buena no debe hacerse pagar nunca.

Escondí con el mayor cuidado el retrato debajo de mi chaqueta.

En seguida mi madre, después de colocarnos los sacos sobre las espaldas, nos condujo hasta la montaña, que nos era preciso bajar para entrar en el camino; allí nos estrechó tiernamente contra su seno.

—Andrés, me dijo, tú eres el mayor y tienes mas

—59—

juicio que Pedro; cuida, pues, de él, querido, como de tí mismo; consuélate y ayúdale en sus trabajos. No os separeis jamás, hijos míos; sed siempre prudentes y honrados, y no olvideis las lecciones de vuestro padre.

La ofrecimos con la mayor formalidad recordar sus consejos, no ser embusteros, no ser perezosos, y finalmente, amarla como se ama á una madre. Fuera de sí de placer, volvió á abrazarnos con mas ansia que nunca. Al llegar su turno á Jacobo, hice una seña á Pedro y arrancamos á correr.

¿Qué tristes son aquellos momentos que nos alejan de los objetos que amamos!

¡Hasta entonces habia tenido valor; pero cuando distaba algunas millas de mi madre, conocí que me faltaba, y pensé en volver á sus brazos!... Como ya no me era dado retroceder, hice un doble esfuerzo: el de decidirme á caminar y el de contener mis lágrimas por no desanimar á Pedro, que daba rienda suelta á las suyas.

—¡Vamos, Pedro, le dije, demos á nuestra madre el último adio!

Generalmente decimos el último, porque así lo creamos; pero en realidad no es así; sólo renunciamos á volver el rostro cuando no se descubren los objetos de los cuales nos despedimos.

Llegamos, por fin, al pié de la montaña; nuestra ehoza se perdía en lontananza, Jacobo y María tendían aún sus brazos hacia nosotros... pero ya no distinguíamos sus movimientos, sus últimas señales de despedida. ¡Ahora, exclamaba yo, puedo dar curso á mi llanto, porque mi madre no se ve ya!

El viernes por la noche intentaron robar en Ciudad-Rodrigo los fondos de la oficina del Banco de España en aquella ciudad; pero los muchos taladros que hicieron en la puerta no fueron bastantes para que se abriese.

El general Martínez Campos llegó á Cádiz esta mañana á las ocho según telegrama de la Agencia Fabra que dice así:

Cádiz 25.

Esta mañana á las ocho ha fondeado en este puerto el vapor-correo *España*, procedente de la Habana, que conduce al general Martínez Campos.

Un gran número de personas se dirigen á bordo con objeto de saludar á dicho general.

Un despacho telegráfico de nuestro servicio particular, expedido en Cádiz á las nueve y media y recibido en Madrid á las diez y diez minutos, confirma la llegada del vapor-correo *España*, que conducía al general Martínez Campos, y añade que se notaba mucha animación con motivo del recibimiento que se preparaba al capitán general de Cuba.

Hoy se habrá verificado en el juzgado de San Pablo de Zaragoza la vista de la causa instruida contra 28 individuos que se hallan presos desde 21 de noviembre á consecuencia de lo ocurrido aquella noche en dicha ciudad, de lo que dimos cuenta en su día. Parece que el fiscal pide nueve años de prisión mayor para cada uno de los procesados.

Telegramas.

París 24.

Según noticias de San Petersburgo no se ha presentado ningún nuevo caso de peste en las localidades donde apareció la epidemia.

Se han suprimido varias cuarentenas terrestres en Rusia, en vista del dictamen de la Junta de Sanidad.

Otras continuarán hasta que sean destruidas por el fuego las casas de las localidades infestadas.

Los rusos continúan aunque muy lentamente, abandonando la Rumelia.

Casi todos los ríos de la Turquía europea están desbordados.

Constantinopla 24.

El ejército otomano sigue avanzando, ocupando los puntos que abandonan los rusos.

Desde ayer se han establecido guarniciones de los primeros en Airabul, Lebur y Visa.

París 24.

Hoy ha fallecido el académico Sr. Saint-René Tallandier.

Versalles 24.

El viernes próximo pronunciará un discurso Víctor Hugo en el Senado contra la amnistía limitada, pidiendo que esta se otorgue sin distinción alguna.

Las sesiones de las Cámaras no han ofrecido hoy importancia alguna.

Tirnova 25.

Dos futuros partidos empiezan ya á dibujarse en la Asamblea búlgara.

Uno que no desea salir del límite impuesto por el tratado de Berlín y otro que quiere ir más allá completando la obra de la independencia nacional.

Corre el rumor de que el Sr. Trukoff, jefe del segundo partido será nombrado Presidente de la Asamblea búlgara.

El Cairo 25.

La actitud enérgica de Francia é Inglaterra han producido buena impresión aquí, desalentando al partido enemigo de la reforma.

Atenas 25.

Agentes austríacos intrigan en Macedonia para extender hasta el mar Egeo la ocupación del ejército de Austria.

Gacetas.

Ateneo de Almería.—Hoy sábado, pronunciará el señor D. Agustín Arredondo, Catedrático del Instituto, su segunda conferencia sobre el *Realismo armónico*, que será según nuestras noticias, tan notable como la anterior, por los profundos conocimientos filosóficos que su autor posee.

También parece que muy en breve comenzarán las disertaciones que prepara sobre *El Socialismo Alemán* nuestro amigo el Sr. Trias, y todo indica que pronto adquirirá la deseada animación este centro científico, durante el presente curso tan decaído, en su movimiento intelectual.

Hora era ya, pues, de que ese estado anormal cesara, y creemos que cuantos por dicha corporación se interesen están en el deber de contribuir sin tregua á su prosperidad, para lo cual entendemos nosotros que sería necesario desplegaran mayor actividad la Junta de Gobierno y las Mesas de las Secciones, excitando, por medio de expresivas comunicaciones, á

todas las personas idóneas, á que coadyuvaran con sus trabajos al esplendor del Ateneo, como se hace en otras sociedades de igual índole; tomando parte activa los individuos de aquellas en las discusiones y todas las tareas propias de esta institución, y organizando veladas literarias, para las que hay elementos de sobra. Aunque ya estamos en los últimos meses del curso, parécenos indispensable reanimar en lo posible el espíritu del Ateneo, y no creemos que sea buen medio de conseguirlo el que permanezcan en la apatía los que tienen, por el contrario, la obligación ineludible de trabajar en primera línea.

Agua.—Los vecinos de las calles de Velazquez, Bajada, Granero, Reina y demás que componen el dilatado Barrio de la Almedina se quejan de que hace ya días que no reciben el agua en sus domicilios. Llamamos la atención de quien corresponda para que se remedien estas faltas, pues hay casas privilegiadas en las que corre el agua todos los días por espacio de ocho ó diez horas, mientras que en otras se pasan las semanas enteras sin que entre una gota del precioso líquido en los receptáculos destinados á ese objeto. Véase, pues, la manera de que caiga en desuso esta ley del embudo.

Felicidades.—Han contraído matrimonio en Berja el joven abogado don Francisco Salmeron Lucas y la simpática y bella Señorita Doña Elisa Pellon y Garcia.

Deseamos á los esposos una eterna luna de miel á que son acreedores por las recomendables prendas que á ambos distinguen.

De las «treinta y ocho» condecoraciones dadas en el mes último, «veintiocho» no han sido entregadas á los agraciados, porque no han satisfecho los derechos correspondientes.

Esto dice un periódico; y consiste eso en que hay caballeros que quieren darse tono con sus cruces, pero pagarlas no; sin comprender que esas cosas se pagan y á veces muy caras. Por ejemplo: España tiene su cruz, pero lo paga, vaya si lo paga.

Las siguientes líneas son de nuestro apreciable colega *La Voz Montañesa*:

«Ya se han repartido las cédulas para amillaramientos.

¡Cómo me había de figurar yo que también á mí me las mandarían para declarar mis propiedades!

Por supuesto, las devuelvo en blanco. Yo no quiero declarar las fincas que tengo.

Si me las descubren, que me las quiten.

No faltará alguno que ponga:

Finca Urbanas.—Participación en el hospital, en la cárcel y en la casa de beneficencia.

Finca Rústicas.—Participación en el cementerio.

Ganadería.—¡La mar!

Los repartidores de las cédulas en casa de un maestro de escuela al ir á recogerlas:

Venimos por las cédulas de amillaramiento.

—No puede ser. ¡Me las he comido!

El último número de la interesante revista semanal «Crónica de la Música», que acaba de publicarse, contiene en la entrega de música la magnífica y celebrada «Romanza sin palabras», escrita para harmonium ó piano por don Antonio Lopez Almagro, no publicada hasta hoy, y una bonita polka-mazurka de salón, por D. José Inzenga.

Esta importante publicación, única en su clase en España, no omite sacrificio alguno para dar á sus suscritores todas las novedades musicales, correspondiendo al gran éxito que ha obtenido y que justamente merece.

El sumario de este número, que es el 22, es el siguiente:

Texto.—El diapason normal.—II. Súplica y un consejo, por Varea Silvani.—III. A cada cual lo suyo, por Julio Nombela.—IV. Recuerdos anecdóticos. El derecho de tocar en *fa* una sinfonía en *re*.—V. «Chevalier Gaston», ópera cómica en tres actos de P. Veron, con música de R. Planquette.—VI. Los teatros líricos. «Le educateur di Sorrento», ópera bufa del maestro Usiglio. Un consejo á la señorita Franco de Salas.—VII. Melodía, por P. M. Barrera.—VIII. Los teatros de verso.—IX. Noticias varias. Una obra inédita de Beethoven. El orfeon normal de Madrid. El cuarto festival del Hipódromo de París. Óperas nuevas: «Benvenuto Cellini», ópera de Berlioz.

Música.—Romanza sin palabras, para harmonium, por A. Lopez Almagro (5 páginas).—II. «La perla de la Habana», polka-mazurka de salón, para piano, por José Inzenga (3 páginas.)

-57-

mente del í el triunfo, porque los niños tienen casi tanto amor propio como los hombres.

Orgulloso de poseer tal instrumento, raspaba cuanto se presentaba á mi vista, las paredes, los muebles, el suelo... todo lo raspaba; y para acreditar mi destreza en el oficio, hubiera raspado hasta mis únicos zapatos y anillos de mis hermanos, si mi madre me lo permitiera.

Como á la sazón iban a marchar para París otros muchachos de nuestras montañas, decía yo a mi madre:

—Dejadnos ir con ellos.

En vano la rogaba; siempre estaba indecisa!

Llegó por fin el día de la marcha, y mientras los laboriosos hijos de Saboya emprendieron la vuelta de Francia, nosotros, detenidos por nuestra madre, permanecíamos en la choza.

Al día siguiente conoció el error que había cometido por haber dejado pasar tan buena ocasión para nuestro viaje.

Estábamos en S. tiembre, y el tiempo era tan magnífico, que convidaba á ponerse en camino.

—Aun podemos alcanzarnos, le dije yo; todavía está cerca; seguiremos el camino que nos indiquen, y mañana estaremos reunidos.

—Pues bien, hijos míos, marchaos, ya que es absolutamente preciso que me repare de vosotros, dijo por fin mi madre, derramando un torrente de lágrimas. Marchad; pero volved algún día á vuestro país; volved á los brazos de vuestra madre, que todas las mañanas dirige sus plegarias al cielo para que os preste favor.

Apénas concluyó, arregló nuestros equipajes, que estaban reducidos á lo siguiente: unos vestidos viejos,

CAPITULO V.

Los niños saboyanos.—Espanto y placer.

Hacia ya una hora que íbamos caminando, sin dignarnos ni hermano y yo una sola palabra. Pedro, si bien es verdad que no hablaba, exhalaba de cuando en cuando profundos suspiros.

—¡Qué feliz es Jacobo, dijo al fin; qué feliz es por haberse quedado en casa!

También yo había dejado de llorar para contemplar el punto en que me encontraba, porque sólo veía montañas y derrumbaderos en un todo semejantes á los que rodeaban nuestra choza. Sin embargo, la fuerza de mi imaginación me presentaba distintos todos los objetos, y me figuraba que una inmensa distancia me separaba de mi país.

Distinguímos muy cerca de nosotros un caserío, en el cual apénas llegué, pregunté si habían visto pasar por allí á nuestros compatriotas.

Luégo que me contestaron afirmativamente, supliqué me enseñaran la dirección en que habían saído, y

AVISO.

El sábado primero de Marzo se vendrán en pública subasta los restos del bergantín goleta dinamarcués nombrado *Maya*, que naufragó en esta playa el 22 del actual frente a la Fábrica del gas, y todos los efectos y enseres salvados del mismo, cuyo acto tendrá lugar en esta oficina Consular, calle del Arsenal num. 5, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto.

Almería 26 de Febrero de 1879.—El Vice-Consul, José de Roda.

NOVEDADES.

LOS SRES. CARMONA OLMEDO Y TOLEDO

SUCESORES DE

D. MARIANO H. FERNANDEZ,

Calle de las Tiendas número 5.

Tienen el gusto de ofrecer á sus favorecedores los magníficos surtidos que han recibido procedentes de Fábricas Nacionales y extranjeras.

Entre ellos se cuentan en perfumería, la Orizaline preparada por el célebre químico James Smithson que tiene la propiedad de volver al cabello su color primitivo instantáneamente.

El vinagre para el tocador, Rey de la perfumería.

El blanco cera de Matilde Diez, para rubias y morenas.

El blanco perla adoptado por la buena Sociedad, por su perfecta imitación á la naturaleza.

Los polvos de Velutine Fay, con borla y sin ella.

Los magníficos estuches misteriosos de la Emperatriz.

Las tohallas de Venus para hermoear y suavizar el cutis y una buena colección en clases de jabones, aceites, pomadas, extractos etc. etc.

Un surtido completo en guantes de cabritilla negros y de colores para señoras y caballeros.

Carpetas de seda, un variado surtido en colores.

Flecos de seda, negros, rizados y Galones de igual clase, botones dorados y de pasamanería, cordones y adornos trenzados para abrigos, golas blancas de seda y de algodón.

Lo más selecto de los modelos últimamente fabricados en pelucas de piel de Rusia.

Cestas de mimbre para viaje, blancas y de colores, hules alemanes, dibujos mosaicos para tapetes de mesa.

Dichos, ingleses para pisos de habitaciones y carruajes.

Especialidad en carretes de seda en hilo para máquinas de coser, y algodones para bordar, zurcir y hacer croché.

Existiendo además el surtido completo en todos los artículos á que siempre se ha dedicado este Establecimiento cuyos nuevos dueños aseguran al público la baratura en todos sus precios al par que sus buenos deseos de que quede completamente complacido.

Juan Gimenez, dueño del depósito de plantas, ha recibido todos los pedidos que tenía hechos de las plantas que siguen:

Naranjos y limoneros injertos en pié de hueso, garantizados y fruto superior, de 10 á 12 rs.; mandarines criados en maceta, injertos en lo mismo á 12 rs.; naranjos de sangre á 12 rs.; id. de Marta á 12 rs.; frutales á 8 rs. uno; árboles ya criados que dan fruto el mismo año, acerolos criados en tierra ó sea gozan con fruto visto á 11 rs.; reinetas de diez clases, fruta de invierno, árboles de tres varas á 8 rs.; granados á 8 ó 4 rs. uno, almendros á 2 rs. uno manzanos enanos á 18 rs. docena, palmeras á 4 rs. hembra ó precios convencionales; árboles de paseo ó plantas de recreo; plátanos orientales de diez varas á 16 rs.; id. cuatro varas 12 reales; acacias, su flor color rosa, 12 rs.; idem para sol 12 rs.; id. comunes de 4 á 10 rs.; magnolias, grandis flora, criadas en manasto, 70 rs.; idem mas chicas á 20 rs.; eucaliptus glóbulos de 200 á 400 rs. el ciento de plantas de una vara de altura, se pueden criar para otro año á precios convencionales los cientos ó miles que se deseen, ya recomendando mas de una vez la plantación del eucaliptus, es la planta hoy de especulación; hay gran surtido de rosales enredaderos, arbustos enredaderos, gran colección de moñas de 6 á 8 rs. una, cíenarias y la colección de verbenas entre ellas la tricolor y otras muchas de que no se habla.

Federico II.—El citado rey de Prusia supo que uno de los capitanes de su guardia se hallaba muy escaso de recursos, y le mandó mil dollars, próximamente mil duros, en papel moneda encuadrado como un libro. Dió gracias el capitán al rey por su generosa bondad, añadiendo al preguntarle el monarca si había gustado aquella obra.—Tanto me agradó, señor, que vivamente deseo ver su continuación. El rey sonrió, y al siguiente día remitió al capitán otros mil duros en la misma forma, pero con un papel colocado á manera de guion ó señal, que decía: «Se advierte al capitán que esta obra solo consta de dos tomos.»

¡Qué atrocidad!—Ismael Sophi, rey de Persia, odiaba tanto á los judíos, que les hacia arrancar los ojos, diciendo que puesto que vivían en tinieblas, del mismo modo debían morir.

Relacion de las multas impuestas á varios vendedores de diferentes artículos en la 1.ª semana del mes de la fecha, con espresion de las faltas por que se han verificado á los cuales se ha espedido el papel correspondiente.

DIA 6 de Diciembre.

A Juan Miralles, falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Luis Hernandez, falta de id. en idem id., 2 rs.

A Miguel Garcia, falta de id. en idem id., 2 rs.

DIA 7.

A José Gonzalez, falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Francisco Belmonte, falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Francisco Rodriguez, falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Cayetano Gonzalez, falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

DIA 8.

A Cayetano Tapia, falta de dos onzas en una libra de pescado, 2 rs.

A Vicente Rodriguez, falta de dos onzas en una en el pescado, 2 rs.

DIA 9.

A José Miralles, falta de dos onzas en el pescado que vendió, 2 rs.

A Francisco Gibaja, falta de idem en id. id., 2 rs.

DIA 10.

A Francisco Gibaja, falta de dos onzas en pescado que vendió, 2 rs.

A Rafael Rodriguez, falta de idem en id. id., 2 rs.

VINO DEL PRIORATO.—Tinto superior á 3 rs. botella sin casco y 3 y 1/2 un jarro.—Valdepeñas 5 y 1/2 rs. botella.—Manzanilla, Jerez, Pedro Gimenez, Moscatel de Jerez, Oporto, Madera y Burdeos, á precios arreglados.

Todos estos géneros de las mejores clases. Para mayor seguridad de los compradores cada botella que se expenda en este establecimiento llevará el nombre de Antonio Villegas, calle de Wamba número 17.

Pildoras Holloway.—Ninguna familia debería carecer de estas Pildoras. Su conocida eficacia para la remocion de la indigestion, la estimulación de los intestinos y la purificación de la sangre ha hecho que ellas adquieran en el mundo entero una fama inmortal. Cualquiera que sea la enfermedad unas cuantas dosis de este medicamento harán desaparecer los síntomas alarmantes reclinando toda accion desordenada, excitando el hígado entorpecido, vaciando el bazo sobrecargado, renovando la actividad de los riñones, así, milando los alimentos, mejoran lo la sangre y confiriendo al cerebro, y á todas las funciones un vigor saludable, una actividad natural y una regularidad salutar. En los casos de indigestion, ofuscaciones de la vista, dolor de cabeza, ó la situd mental ó física, estas Pildoras restaurativas obran como por encanto. Ellas expelen el reumatismo y la gota y corrijen infaliblemente las irregularidades propias de la mujer.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería

Nota de los buques entrados en este puerto el día 27 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS

De Orán, vapor francés Victor.

Además cuatro laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS.

Para Málaga, goleta española Adelaida. Además dos laudes para diferentes puntos.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el dia de ayer.

	PTAS. Cr.
Fielato del Puerto.	826 72
Idem de Granada.	564 13
Idem de la Vega.	121 33
Idem Central.	19 32

Total. 1.531 50
Almería 28 de Febrero de 1879. El Alcalde interino, Muñoz.

Don Juan Navarro y Pinto, Comisionado de apremio nombrado por la Gelatura Económica contra el Recaudador que fué D. Manuel Cuenca Ledesma y sus fiadores.

Certifico: Que por providencia del Sr. Alcalde constitucional de esta ciudad y por débito de las 58,419 pesetas y céntimos que le resultaron de alcance, se sacan a segunda subasta con retasa de una tercera parte del valor en que fueron justipreciadas y por el término de 10 dias á contar desde el de la publicación de este edicto, las fincas que a continuación se expresan; cuyo remate tendrá lugar de doce á dos del día 10 del mes de Marzo venidero en la Audiencia de la Aicallia constitucional de esta ciudad; cuyo pormenor es el siguiente

Una casa en la plaza de los Gallardos de la villa de Roquetas, demarcada con el número 1, compuesta de 14 habitaciones, corral, pajar, cuadra y un huerto con salsa y noria con artefacto, comprendiendo la superficie de este 54 metros cuadrados y la de la casa 335, retasado en 3937 pesetas.

Otra casa en la propia villa, calle del correo, sin número, con horno de pan cocer, con una superficie de 103 metros cuadrados, en 453 pesetas.

Una haza en el paraje de la Canal, término de dicho pueblo, con beneficio de las aguas turbias de la rambla de Cañuelo, tiene de cabida dos fanegas seis celemines y 375 varas cuadradas, equivalentes a una hectarea 64 áreas y 50 centímetros cuadrados, retasada en 168 pesetas.

Un huerto de pencas chumbas cercado de piedras, con tierra de inferior calidad, en el paraje de las Lomas de dicho término municipal, con cabida de una fanega y nueve celemines, equivalentes a una hectarea, 12 áreas y 64 centiáreas, en 144 pesetas.

Una tierra de secano, parte de ella poblada de chumbas, algunos plantones de olivos, almendros é higueras, con balsa de noria, situada en el paraje de las Lomas, del propio término, conocida por el hoyo del Palomo, tiene de cabida 13 fanegas y 3 celemines, equivalentes a ocho hectareas 53 áreas y 28 centiáreas, en 1200 pesetas.

Otra haza en el propio paraje y término, sitio conocido por el Visillo, tiene de cabida 13 fanegas, equivalentes á 8 hectareas, 37 áreas y 21 centiáreas, en 348 pesetas.

Otra haza en el propio paraje, sitio conocido por los corrales de Mayor, con cabida de cuatro y medias fanegas, equivalentes á 2 hectareas 89 áreas y 80 centiáreas, en 75 pesetas.

Otra haza tambien de secano en el propio paraje y término, sitio conocido por la Caña la del Algarrobo, tiene de cabida cuatro fanegas equivalentes á dos hectareas, 57 áreas y 60 centiáreas, en 66 pesetas

Un tajo de algaida, su cabida nueve fanegas y 16 celemines, equivalentes á 10 hectareas 33 áreas, retasado en 408 pesetas 32 céntimos.

Una casa procedente de D. Enrique Cuenca Morales, en la calle del Puerto del mismo pueblo, marcada con el número 27, consta de 9 habitaciones bajas, cuadra, corral y pozo, ocupa una superficie de 140 metros cuadrados, retasada en 831 pesetas.

Otra casa procedente de D. Juan Pedro Padilla, situada en el barrio del Puerto, consta de ocho habitaciones de planta baja útiles y dos destechadas, dos corrales, un pozo, cuadra, horno, pajar y un porche, mide una superficie de 431 metros cuadrados, en 1663 pesetas.

Otra casa procedente del mismo dueño y en el indicado Puerto, que ocupa

una superficie de 140 metros cuadrados, con 7 habitaciones, en 1308 pesetas.

Un trozo de tierra cercado, tiene noria sin arte y una pequeña balsa, situada en el referido puerto, con una superficie de tres y medio celemines y nueve varas cuadradas, equivalentes á 16 áreas y 74 centiáreas, en 916 pesetas.

Una haza de tierra de secano abancalada con noria sin arte ni viga y una pequeña balsa, con cortijo sin puerta y sin repellar, procedente del propio dueño que las anteriores, situada en la canal del propio término, su cabida 4 fanegas y 458 varas cuadradas equivalentes á 2 hectareas, 67 áreas y 31 centiáreas, retasada en 272 pesetas.

Una haza abancalada con beneficio de las aguas turbias de la rambla del Cañuelo, en el paraje de la Canal y de igual dueño que las anteriores, con cabida de 6 fanegas y 5 celemines y 479 varas cuadradas equivalentes á 4 hectareas y 18 áreas, retasada en 641 pesetas, 66 céntimos.

Otra haza en el propio paraje y término, conocido por el cortijillo de Burgos, con cabida de 2 fanegas y 10 celemines y 18 varas cuadradas, equivalentes á 1 hectarea 83 áreas y 95 centiáreas, retasada en 161 pesetas 66 céntimos.

Un huerto poblado de pencas chumbas y algunos agrios, con cerca de piedras, conocido por el hoyo de Cuenca, su cabida 5 fanegas 10 celemines y 220 varas cuadradas, equivalentes á 5 hectareas 39 áreas y 80 centiáreas, en 1332 pesetas.

Otra haza de tierra secano en el antes dicho paraje y término, su cabida 6 fanegas y 5 celemines y 474 varas cuadradas, equivalentes á 4 hectareas, 17 áreas y 67 centiáreas, en 128 pesetas, 32 céntimos.

Otro trozo de tierra secano en el indicado paraje y término, sitio llamado el Vinillo su cabida 6 fanegas 1 celemin y 603 varas cuadradas, equivalente a 3 hectareas, 97 áreas y 29 centiáreas, en 141 pesetas, 66 céntimos.

Una casa de planta baja, situada en el barrio del puerto, término del propio pueblo, en la calle de Santa Ana, sin número, consta de 12 habitaciones y 2 corrales, y ocupa una superficie de 234 metros cuadrados, retasada en 2193 pesetas.

Importando el total 16.427 pesetas, 62 céntimos.

Y para que llegue á conocimiento de las personas que quieran interesarse en el remate, se hace público por el presente, que con el visto bueno del señor Alcalde de esta Capital de Almería, firmo á 27 de Febrero de 1878.—V. B.º, Eduardo Muñoz.—Juan Navarro.

NOTA.—No se admitirá postura que no cubra las 2/3 partes del aprecio ó tasacion de la finca.

OTRA.—El rematante viene obligado á depositar en el acto el importe de las fincas que le adjudiquen, ó en su defecto que garantice el pago hasta otorgar escritura.

SOCIEDAD CONSTRUCTORA DEL TEATRO DE CERVANTES.

Esta Sociedad celebrará Junta general el domingo 2 de Marzo próximo, á las doce de su mañana en el salon alto de San Pedro el Viejo.

Se encarece la asistencia de los señores accionistas, por tener que ocuparse de asuntos de interés para la Sociedad.

Almería 28 de Febrero de 1879.—El Vice-Presidente, JUSTO TOVAR.

MULERO.

Se necesita un mulero casado para que ambos estén al servicio de la casa; en esta redacciuon dan razón.

DIARIO DE AVISOS.

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER."

La Compañia que mas alto ha elevado su nombre en el mundo industrial es la Compañia «SINGER»

Desde su fundacion y dedica exclusivamente al acrecentamiento y mejora de la industria á que se dedicó, ha visto recompensados sus afanes, sus sacrificios y su trabajo, en primer lugar con el favor del público, del mundo todo, y despues con las medallas, premios menciones, certificados y distinciones que á manos llenas la han otorgado tribunales internacionales, sociedades, soberanos, corporaciones, y todos en fin, los que comprenden que en este siglo de la industria, nadie con mejor derecho que la casa «SINGER» puede aspirar á la supremacia.

Y esto se demuestra con hechos.

Una Compañia que cuenta con dos magnificas fábricas en Nueva-York y Lóndres; que cuenta mas de dos mil sucursales en Europa y mayor número en América; que tiene sumas fabulosas en circulacion y que todo esto lo ha conseguido á fuerza de trabajo de honradez y buena fé, bien merece el primer lugar en la industria, como realmente lo tiene.

Y por último, en la Exposicion Universal de Paris, en ese certámen de las principales industrias del globo, donde tantas fabricas han expuesto, donde tanto nuevo se ha presentado,

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER"

ha obtenido la recompensa mas honrosa,

LA MEDALLA DE ORO.

No queremos terminar sin dar á conocer un hecho que habla mas que cuanto pudiéramos decir en favor de la casa «SINGER.»

La Junta de Beneficencia creada para socorrer á las innumerables familias que quedaron arruinadas á consecuencia del memorable incendio de Chicago, acordó concederles, como medio de mejorar su situacion, máquinas para coser de los si-temas que cada una prefiriese. 2.944 se distribuyeron, segun las peticiones, correspondiendo á los fabricantes siguientes:

«SINGER»	2.427	Etna.	11
Wheeler etc. Wilson.	235	Wilson.	5
Howe.	127	Western Empire.	2
Grover etc. Baker.	44	Manhattan.	2
Wilcox etc. Gibbs.	30	Davis.	2
Finkle etc. Lyon.	20	American Button-Hole.	2
Florence.	18	Elliptic.	1
Blees.	17	Gold Medal.	1

Sobre este asunto dice «The New York Evangelist:»

«Decir cuál es la mejor maquina para coser es asunto difícil. Ca la fabricante cree la suya superior a los de mas: unas pueden tener ciertas ventajas sobre otras, segun la clase de trabajo en que se empleen; pero si hemos de decidir por la popularidad, desde luego la maquina «SINGER» tiene mas favorecedores que todas las otras juntas.»

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de **BUHARRY**, de Londres

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, vómitos, amargor de boca, acedillas, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1816.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga* De Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. ANGELSTEIN, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura número 68.471.—Sr. Pedro Castelli, Bachiller en teología y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta* me ha rejuvenecido—predico, confieso, visito enfermos, hago viages á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.»

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos con las salsas, carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

De BARRY Y COMPAÑIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.
Drosterios en esta D. Antonio Vivas (farmacia).—D. Francisco Gonzalez Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICACION DE CHOCOLATES Á VAPOR

Provedora efectiva de la Real Casa

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

CON DOS MEDALLAS

CHOCOLATES
GRAN MEDALLA DE ORO

COPOS COLONIALES
MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS ÚNICOS PREMIADOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

DULCES Y CAJAS FINAS DE PAAS

Deposito general. Calle Mayor, 18 y 20

Sucursal. Montera.

MADRID.

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del higado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que á su vez en sí causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tinea, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del higado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botas de Ungüento van acompañados de amplicas instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Lóndres.

Almeria Gomez Talavera.

Aviso á todos los industriales que ejerzan industria en la que necesiten pesos, pesas y medidas y toda clase de instrumentos de pesar y medir, que en la calle de la Noria número 19 está la oficina del fiel contraste casa de D. Basilio Carmona, maestro ajustador de esta ciudad y su partido, para conocimiento del público.—Basilio Carmona.

VENTA.

Se hace de una obra compuesta de ocho tomos, en rústica, titulada *El Año Cristiano*.

En esta imprenta darán razon

Imprenta de LA CRÓNICA MRIDIONAL.